

Boletín

En este número:

Carta de la Presidenta	1
XXXIV Conferencia Internacional en 2024: el camino por delante	
- Ha llegado el momento de definir el programa de la próxima Conferencia Internacional	3
Predicar con el ejemplo: de las resoluciones a la acción	
- Responsabilidad de aplicar las resoluciones y las promesas y de informar sobre los progresos alcanzados	4
- Fortalecimiento de la acción humanitaria anticipada en el Movimiento: el sendero futuro	5
Hablando con los miembros de la Comisión Permanente	
- Charla con Francesco Rocca	6
Opinión	
- 153 años de sensibilización, pero poco más. El papel de las mujeres en las organizaciones de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja - Unidas para el cambio, por Margareta Wahlström	8

.....
• Descubra las últimas
• decisiones de la Comisión
• Permanente en esta página
• web: [http://standcom.ch/
meetings-and-decisions/](http://standcom.ch/meetings-and-decisions/)
.....

Carta de la Presidenta

Estimados amigos,

Una vez más tengo el placer de dirigirme a todos ustedes a través de este Boletín. Siempre tenemos mucho que compartir.

En la carta de este número, me gustaría hacer hincapié en la preparación de las Reuniones Estatutarias de 2024, en especial de la XXXIV Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de Media Luna (Conferencia Internacional).

Tras el aplazamiento de las Reuniones Estatutarias de 2023, dadas las circunstancias excepcionales por la pandemia de COVID-19, el Consejo de Delegados en 2022 adoptó el acuerdo de que las Reuniones se celebrarían en 2024. Hoy, me complace confirmarles que la próxima Conferencia Internacional se celebrará en Ginebra del 28 al 31 de octubre de 2024, precedida por el Consejo de Delegados del Movimiento de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (2728 de octubre) y el XXIV período de sesiones de la Asamblea General de la Federación Internacional.

Ha comenzado la cuenta atrás para la Comisión Permanente y para el CICR y la FICR como co-organizadores de la Conferencia Internacional, pero también y, sobre todo para los miembros, en particular



los Estados Partes en los Convenios de Ginebra y las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, cuya participación activa en la preparación de la XXXIV Conferencia Internacional es crucial para que la acción humanitaria ante una situación de incertidumbre, sea más fuerte, relevante y marque una diferencia.

Como fiduciaria del Conferencia Internacional, la Comisión Permanente preparará el orden del día y el programa de la Conferencia Internacional. Se establecerá un proceso sólido, interactivo e inclusivo de consulta y compromiso, con los miembros de la Conferencia, para que el orden del día y los compromisos que se pretenden adquirir en la Conferencia Internacional estén a la altura de los actuales retos humanitarios.

En este sentido, un primer paso, a principios de 2023, será compartir la Nota conceptual relativa la XXXIV Conferencia Internacional en proceso de ser aprobada por la Comisión Permanente. Se solicitará a todos los miembros de la Conferencia

(Continúa en la página siguiente)

(Sigue de la página anterior)

que participen, comenten y enriquezcan el documento con sus aportaciones.

Es un compromiso y un mandato de la Comisión Permanente dar seguimiento y garantizar que las resoluciones aprobadas se promuevan y se apliquen adecuadamente, y en este camino seguiremos trabajando.

Desde aquí les hago un llamamiento y les recuerdo la necesidad de aplicar y dar seguimiento a las resoluciones de la XXXIII Conferencia Internacional y les animo a informar sobre los progresos alcanzados también respecto a aquellas resoluciones del Consejo de Delegados de 2022.

No querría terminar sin dar la bienvenida desde este foro, a la nueva Presidenta del CICR, la Sra. Mirjana Spoljaric que asumió el cargo en octubre, y que se ha incorporado como miembro ex officio a la Comisión Permanente.

Finalmente, me gustaría expresar mi especial agradecimiento a todas las personas que amablemente han contribuido en esta edición del Boletín. Un agradecimiento especial para la Sra. Margareta Wahlström, por su artículo para este boletín, y por su liderazgo en GLOW Red, la Red Mundial de Mujeres Líderes en el Movimiento. Reconozco la importancia de esta Red en la cual participo y continuaré apoyando en el futuro. Si bien se han logrado avances, todavía podemos hacer más para impulsar a las mujeres en posiciones de liderazgo dentro del Movimiento.

Al despedirme, aprovecho para enviarles mis mejores deseos para el Año 2023.

Les saludo atentamente,

Mercedes Bahé



Happy new year and best wishes
Bonne année et meilleurs voeux
Feliz año nuevo y mejores deseos
سنة جديدة سعيدة وأطيب التمنيات

>> XXXIV Conferencia Internacional en 2024: el camino por delante

Ha llegado el momento de definir el programa de la próxima Conferencia

En junio de 2022, la Comisión Permanente anunció su [decisión](#) de posponer la Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja de 2023 a 2024. Está previsto que la XXXIV Conferencia Internacional tenga lugar **del 28 al 31 de octubre de 2024 en Ginebra, Suiza**. Los 196 Estados Partes en los Convenios de Ginebra, las 192 Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Federación Internacional) y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), así como un gran número de observadores, se reunirán para examinar los asuntos humanitarios actuales más acuciantes. Antes de la Conferencia Internacional, se celebrará la reunión del Consejo de Delegados del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (27 y 28 de octubre) y el 24º periodo de sesiones de la Asamblea General de la Federación Internacional.

Faltan casi dos años para las reuniones, de modo que tenemos el tiempo necesario para definir el programa, los debates y los compromisos más pertinentes para los principales retos humanitarios actuales. Ha llegado el momento de que los miembros de la Conferencia Internacional participen y contribuyan activamente a esta labor. Desde febrero de 2023, se difundirá una **nota conceptual para la XXXIV Conferencia Internacional** a fin de dar inicio a las consultas. Es su oportunidad para formular propuestas y expresar opiniones.

Prepárense para participar en la primera ronda de consultas a comienzos de 2023. Habrá más oportunidades para hacer comentarios sobre el orden del día, el programa y los resultados esperados de la Conferencia Internacional a través de un proceso regular de consultas y redacción de los diversos documentos. Los alentamos a participar y hacer escuchar sus voces.

Principales etapas de los preparativos para la XXXIV Conferencia Internacional y el Consejo de Delegados que se celebrarán en 2024



34 CI/
CD
Octubre
de 2024

Sept. de 2024

Mayo de 2024
(confirmar)

Reunión preparatoria para la XXXIV Conferencia Internacional y el Consejo de Delegados de 2024, los documentos de antecedentes, los informes sobre los progresos realizados y el orden del día provisional

Abril de 2024

Publicación de las convocatorias a la XXXIV CI y el CD de 2024, redacción de los órdenes del día provisionales, anteproyectos de resoluciones y documentos de antecedentes.

Nov. de 2023

Publicación de los elementos de las resoluciones propuestas para la XXXIV CI y el CD de 2024.

Jul. de 2023

Publicación del resumen de los temas propuestos para los órdenes del día de la XXXIV CI y el CD de 2024

Feb. de 2023

Publicación de la nota conceptual de la XXXIV CI

Dic. de 2022
Reunión de la Comisión Permanente

De 2023 a 2024

Intercambios y consultas permanentes con los miembros de la Conferencia (seminarios web, reuniones informativas, etc.)

>> Predicar con el ejemplo: De las resoluciones a la acción

En 2019, la XXXIII Conferencia Internacional aprobó [ocho resoluciones](#). Las resoluciones se complementaron con compromisos voluntarios formulados por los participantes a través de [151 promesas](#). El Consejo de Delegados aprobó [12 resoluciones](#) en 2019 y [13 resoluciones](#) en 2022. Todas las resoluciones y las promesas son llamamientos a la acción para que los miembros hagan su contribución a la humanidad. Esta sección destaca algunos de los logros alcanzados hasta ahora.

Responsabilidad de aplicar las resoluciones y las promesas y de informar sobre los progresos alcanzados

A fin de preparar la XXXIV Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, les pedimos que [envíen sus informes](#) sobre las promesas y las resoluciones de la XXXIII Conferencia Internacional.

Los Estados, las Sociedades Nacionales, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Federación Internacional) y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) han adoptado medidas innovadoras y eficaces para aplicar las [resoluciones](#) y las [promesas](#) aprobadas en la XXXIII Conferencia Internacional. A fin de preparar la XXXIV Conferencia Internacional, los informes sobre los progresos alcanzados son muy valiosos para evaluar los logros respecto de los compromisos contraídos, así como los retos que se han presentado para alcanzarlos.

Alentamos a los miembros de la Conferencia a comunicar sus progresos usando la plataforma virtual de información en tiempo real disponible en el sitio web rcrcconference.org. Es un espacio en el que los participantes pueden destacar sus logros y subrayar las principales dificultades encontradas para incorporar las resoluciones en sus acciones diarias. El sitio web también aloja un [blog](#) que contiene diversos artículos sobre el seguimiento de las resoluciones de la Conferencia Internacional y del Consejo de Delegados desde 2019.

La difusión de sus informes nos ayuda a demostrar la incidencia colectiva de los miembros de la Conferencia en la comunidad, así como las alianzas establecidas por el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, los gobiernos y otras partes. Por otro lado, destaca las diferentes experiencias de aplicación de las resoluciones y las promesas, que pueden servir de inspiración para que otros miembros de la Conferencia adopten medidas similares. Por último, permite que otros miembros ofrezcan su apoyo cuando surgen dificultades durante la aplicación.

Pueden remitir sus informes en cualquier momento y de manera dinámica. A fin de que se los pueda reconocer en los informes oficiales de la XXXIV Conferencia Internacional, por favor asegúrense de enviar sus últimos informes antes de junio de 2024.

En caso de tener dudas sobre el sistema de información, el blog o la Conferencia Internacional, por favor comuníquense con conferences@rcrcconference.org.

Resolución “Fortalecimiento de la acción humanitaria anticipada en el Movimiento: el sendero futuro”

El 22 de junio de 2022, el Consejo de Delegados aprobó una resolución que representa un importante hito en los esfuerzos del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja por pasar de la prestación de asistencia a personas que se hallan en situaciones de vulnerabilidad a la prestación de asistencia en anticipación de esas situaciones. Basándose en décadas de experiencia en preparación para situaciones de desastre y en enfoques de la acción anticipada que han sido pioneros en su ámbito, como la financiación basada en pronósticos, la resolución “Fortalecimiento de la acción humanitaria anticipada en el Movimiento: el sendero futuro” compromete al Movimiento a incrementar la acción anticipada de modo tal que más personas y países estén más resguardados contra múltiples peligros previsible. La resolución, iniciada por la Cruz Roja Alemana, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Federación Internacional), el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) y el Centro del Clima, aspira a aumentar la capacidad del Movimiento de actuar antes de eventos extremos instando a sus componentes a que, inter alia, integren la acción anticipada en sus marcos y procesos operacionales, aumenten las inversiones en la capacidad de acción anticipada de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, incrementen el conocimiento, los intercambios y las enseñanzas respecto de la acción anticipada, mejoren los enfoques existentes ampliándolos a peligros que no estén vinculados con el clima y aborden los riesgos combinados, particularmente en zonas afectadas por conflictos.

Desde la aprobación de la resolución, el número de planes de acción anticipada elaborados por las Sociedades Nacionales ha aumentado. El pilar de anticipación del Fondo de Reserva para el Socorro

en Casos de Desastre ha aceptado ocho Protocolos de Acción Temprana (PAT) y otros tres están siendo examinados. Además, un PAT para movimiento de población está en curso de elaboración, mientras se mantienen las primeras conversaciones para definir un PAT en zonas de conflicto. Por otro lado, la Federación Internacional facilitó el acceso de las Sociedades Nacionales a fondos para la implementación de acción anticipada en el marco del pilar de respuesta del mencionado Fondo de Reserva. Por otro lado, el Centro de Anticipación, que es la plataforma central para facilitar el intercambio de conocimientos y enseñanzas, ofrecer orientación y sensibilizar sobre acción anticipada, ha aumentado el número de socios de 89 a 102.

A fin de efectuar el seguimiento de la aplicación de la resolución y de orientarla, se presentará un informe sobre los progresos alcanzados en el Consejo de Delegados que se reunirá en 2024. En consonancia con su compromiso de trabajar con los Estados para promover la adopción de enfoques anticipados y una mayor inversión en estos, los componentes del Movimiento intentarán incluir el tema de la acción anticipada en el programa de la XXXIV Conferencia Internacional como un asunto humanitario de interés común para los representantes de los componentes del Movimiento y de los Estados Partes.

Dr. Nikolas Scherer
Responsable de Políticas y Promoción de Acción
Anticipada y Financiación para Riesgos de Desastres,
Cruz Roja Alemana

Dra. Katja Schöberl
Asesora Superior de Políticas Internacionales y
Relaciones en el Movimiento, Cruz Roja Alemana

Más información:

- [Resolución “Fortalecimiento de la acción humanitaria anticipada en el Movimiento: el sendero futuro” \(CD/22/R2\)](#)
- [Documento de antecedentes \(CD/22/9\)](#)
- [Centro de Anticipación](#)
- [Artículo de blog “Red Cross Red Crescent Movement commits to scale up anticipatory action” \(22 de junio de 2022\)](#)

Contacto:

Dr. Nikolas Scherer: n.scherer@drk.de
Dra- Katja Schöberl: k.schoeberl@drk.de

>> Hablando con los miembros de la Comisión Permanente

Una charla con Francesco Rocca

Francesco Rocca es el presidente de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Federación Internacional) y de la Cruz Roja Italiana.

El señor Rocca ha sido miembro de la Comisión Permanente desde 2017, cuando fue elegido presidente de la Federación Internacional. Fue reelegido en 2022.



¿Cuáles son los principales retos que más le preocupan y a los que el Movimiento, sus componentes y los órganos estatutarios deberían dar prioridad en los próximos dos años?

Estamos atravesando un periodo en el que surgen nuevos desafíos a diario. La crisis provocada por el hambre, el cambio climático y los conflictos armados, sumada a la crisis económica, es una amenaza para todos nosotros. Hay cada vez más tensiones geopolíticas que implican a países tan poderosos que los impactos afectan a todos los habitantes del planeta. Estos hechos están produciéndose luego de la peor pandemia mundial que ha golpeado a la humanidad en cien años, y cuando sus numerosas consecuencias siguen sintiéndose aún. Un hecho de magnitud en una parte del mundo puede tener efectos indirectos en cualquier otra parte del mundo, y esas amenazas globales requieren cooperación a una escala que nunca antes habíamos visto.

Los desafíos mundiales —expresados en la Estrategia 2030 de la Federación Internacional— en los que debemos concentrarnos como Movimiento son la crisis climática, la migración, la brecha creciente entre la salud y el bienestar y el número creciente de crisis y desastres.

La crisis climática es una realidad diaria para millones de personas, y debemos incrementar nuestros esfuerzos para abordarla inmediatamente. Debemos ser más inteligentes e invertir más en resiliencia y preparación, sensibilizar para conseguir más fondos para las comunidades más vulnerables, y también debemos usar más nuestra capacidad de previsión para anticiparnos a las crisis. Si invierte en adaptación, el mundo podrá aliviar los problemas de un futuro marcado por un sufrimiento cada vez mayor y por el aumento de los costos de las respuestas. Lamentablemente, la crisis del hambre en el continente africano es un claro ejemplo de esto; todos sabíamos que el cambio climático, junto con la inestabilidad social, llevaría a comunidades enteras al borde de una crisis alimentaria, pero la comunidad internacional no intervino. Y ahora es casi demasiado tarde para millones de personas.

Es muy probable que veamos un aumento considerable del número de personas que deberán migrar en el futuro. Debemos seguir adoptando enfoques comunes para apoyar a los migrantes en cada etapa de su recorrido. Nuestra labor basada en principios y en valores es más importante que nunca, ya que nos esforzamos por mejorar la inclusión social y erradicar el miedo a la diversidad. Nuestra respuesta debe construir puentes

(Continúa en la página siguiente)

(Sigue de la página anterior)

y velar por que todas las personas tengan acceso a la ayuda humanitaria, independientemente de su estatus jurídico.

La pandemia de COVID-19 nos ha recordado que la salud, incluida la salud mental, es una prioridad, pero también evidenció tristemente las disparidades que existen en el mundo actual. Una vez más, el enfoque basado en la comunidad y el papel de los actores locales son críticos para salvar vidas y evitar sufrimientos; Sociedades Nacionales fuertes significa comunidades locales fuertes.

Estos desafíos tienen una característica en común: comienzan y terminan en la comunidad. La palabra clave es confianza; debemos invertir en acción local, interactuar con las comunidades y generar confianza. Esta es la única manera de lograr acceso y llegar a más personas vulnerables.

Como miembro de la Comisión Permanente, ¿qué ámbitos específicos desearía promover en el Movimiento?

La incertidumbre y las amenazas que se plantean nos exigen adaptarnos constantemente, mantenernos ágiles y encontrar nuevas formas de trabajar juntos. Las muchas personas vulnerables que forman parte de nuestras comunidades contarán con nosotros como actor humanitario líder para prestar asistencia humanitaria neutral e independiente. Debemos generar confianza y estar unidos como red. También debemos adaptarnos y transformarnos para que nuestra acción

siga siendo pertinente y hacer todo lo necesario para seguir actuando como un Movimiento en el futuro.

La cuestión que me hizo tiene dos aspectos. Internamente, debemos aprovechar los avances logrados en el despliegue y la aplicación del Acuerdo de Sevilla 2.0 que establece un nuevo conjunto de normas que debemos seguir. Debemos predicar con el ejemplo en lo que se refiere a la llamada localización de la acción humanitaria: poner a las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja en el centro de cada decisión y de cada acción. Esto es imprescindible para ser eficientes y eficaces; nuestros voluntarios ayudan día a día a sus comunidades locales y, como Movimiento, debemos fortalecerlos y apoyarlos. Si nos tomamos con seriedad la localización y descolonización de la ayuda humanitaria, debemos actuar en consecuencia.

Externamente, debemos sensibilizar sobre la importancia de la acción humanitaria independiente y de nunca politizar las acciones que salvan vidas. Podemos hacerlo aprovechando el papel de la Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. También debemos difundir la importancia de la Conferencia Internacional y destacar el marco único que brinda esta institución. En este mundo complejo, en el que la toma de decisiones multilaterales está perdiendo terreno, debemos tener un Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja más fuerte y capaz de interactuar con todas las partes para proteger nuestros Principios y abogar por que se ponga fin a la politización de la ayuda humanitaria.

>> Opinión

153 años de sensibilización, pero poco más. El papel de las mujeres en las organizaciones de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja - Unidas para el cambio

Conde Sérurier (Francia) – Lamento que las señoras que pertenecen a una Sociedad de la Cruz Roja no hayan sido admitidas como miembros de la Conferencia y pido que esta observación se incluya en las actas.

Presidente – Debería explicar, al respecto, que el Comité Internacional no tomó la iniciativa de invitar específicamente a mujeres, sino que invitó a la Conferencia a todas las personas, mujeres incluidas, que le fueron señaladas por los comités centrales. Esa fue la norma que nos guió.

Conde Sérurier (Francia) – Algunas de estas señoras vinieron a Ginebra con la intención específica de participar en los trabajos de la Conferencia.

Sr. Benoît-Champ (Francia) – Me parece que no hay motivo para que, luego de haber sido presentadas por miembros de los comités centrales, estas señoras no sean admitidas entre nosotros.

Sr. Louis Micheli (Ginebra) – Solo pido que estas señoras sean presentadas por los miembros de los comités centrales, y no a título individual, sino en su calidad de miembros de los comités centrales.

La propuesta del señor Benoît-Champ fue sometida a votación. Se aprobó con la enmienda del señor Micheli.

[Informe de la III Conferencia Internacional de la Cruz Roja, Ginebra, 1884, p. 72](#)

Estos intercambios muestran que el papel que las mujeres cumplen en el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Movimiento) ha sido cuestionado por más de un siglo, y que poco ha cambiado.

En 1987, la Asamblea General de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, ahora conocida como Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Federación Internacional), aprobó una resolución sobre "Mujeres en Desarrollo". En 1990, el Instituto Henry Dunant, cuya actividad se extendió de 1965 a 1998, inició un proyecto que comenzó con un cuestionario enviado a las 148 Sociedades Nacionales existentes en esa época y a otras catorce que estaban en formación. El índice de participación fue alto: se recibieron 103 respuestas. El informe que luego elaboró el Instituto Henry Dunant, *Women's Role in the Red Cross/Red Crescent* (El papel de las mujeres en la Cruz Roja y la Media Luna Roja), ofreció importante evidencia estadística acerca del papel de las mujeres en el Movimiento. En la XX Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (Conferencia Internacional) celebrada en 1965, las mujeres representaron el 23 por ciento del total de asistentes; pero, en la XXV Conferencia Internacional celebrada en 1986, solo el 18 por ciento de los asistentes fueron mujeres. En las Sociedades Nacionales, el 17,2 por ciento de los cargos de presidencia y secretaría general eran ocupados por mujeres, y la proporción promedio de mujeres en sus órganos ejecutivos era

del 24,6 por ciento.

Si vamos rápidamente a la Asamblea General de la Federación Internacional celebrada en 2017, vemos que las cifras no cambiaron demasiado. En las elecciones de la Junta de Gobierno, para designar presidente, vicepresidentes y miembros de la Junta, solo el 17 por ciento de las personas elegidas fueron mujeres.

Mientras tanto, el entorno externo en el que actúan las organizaciones humanitarias ha cambiado radicalmente, y se han hecho esfuerzos concertados para lograr cambios tendientes a que las mujeres asuman y puedan asumir cargos de liderazgo y gestión de alto nivel. El estudio realizado en 1990 por el Instituto Henry Dunant mencionaba que otras organizaciones habían logrado avances decisivos gracias a la plena utilización de todos sus recursos humanos. Según ese estudio: "Si las organizaciones de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja no son capaces de aprovechar los talentos multifacéticos de las mujeres en sus niveles organizacionales más altos, desperdiciarán uno de sus activos más importantes. En una época de intensa competencia entre las organizaciones de ayuda y las organizaciones para el desarrollo, la familia de la Cruz Roja y la Media Luna Roja no puede permitirse estereotipar y frustrar a su propio personal femenino".

Las elecciones de la Junta de Gobierno de la

(Continúa en la página siguiente)

(Sigue de la página anterior)

Federación Internacional celebradas en 2017 dejaron el sentimiento de que algo había que hacer. Se presentó entonces una nueva resolución, sucinta, que recibió un apoyo abrumador en la Asamblea General. Luego se aprobó una [resolución similar en el Consejo de Delegados](#). Todos los miembros del Movimiento, así como la Comisión Permanente, se comprometieron a tomar medidas en sus ámbitos de responsabilidad.

Un grupo de dirigentes mujeres se fueron de la Asamblea General con preguntas que no recibieron respuesta. ¿Por qué se habían logrado tan pocos avances en tantos años? ¿Qué medidas podrían tomarse ahora? ¿Quién las tomaría? Luego de realizar algunas consultas informales, se acordó que, si las propias mujeres no actuaban, no verían ningún resultado o cambio.

Así surgió GLOW Red, con un único objetivo: cambiar la configuración electoral del Movimiento y hacerlo como una red que acoge y apoya a lideresas de todas partes del mundo. Trabajaríamos como una red, no como una organización. Nos abocaríamos a promover que las mujeres ocupen papeles de liderazgo, recopilar datos y hacer investigaciones, motivar y alentar a mujeres para que se postulen a cargos superiores, ofrecer formación y aprender de nuestras experiencias colectivas. La pandemia nos obligó a trabajar en el espacio digital, pero mantuvimos el impulso y nos centramos en las elecciones de la Asamblea General celebradas en 2022. Sería una verdadera prueba para nuestra campaña. ¿Algo cambiaría?

En efecto, el Movimiento adoptó medidas en respuesta a la resolución del Consejo de Delegados de 2017, y la Junta de Gobierno de la Federación Internacional dio un impulso decisivo cuando enmendó los estatutos de la Federación para introducir un cupo femenino en las elecciones. La enmienda fue aprobada en la Asamblea General celebrada en 2019. En las elecciones de 2022,

el 53 por ciento de las designaciones para la Junta de Gobierno de la Federación correspondieron a mujeres, un logro al que muchas personas contribuyeron. Y este es solo el comienzo.

GLOW Red continuará su labor. Si la intención es mantener los logros alcanzados en las elecciones de 2022, las mujeres deben seguir creciendo hasta ocupar los cargos principales de los órganos ejecutivos de las Sociedades Nacionales. GLOW Red anhela trabajar con dirigentes tanto hombres como mujeres y darles apoyo en esta importante tarea. Con los años, y el paso a la esfera digital durante la pandemia, que fue de gran ayuda, muchas mujeres jóvenes se han sumado a la red y participado en las diferentes actividades y eventos. Estas dirigentes y futuras dirigentes están buscando un espacio propio, y GLOW Red las apoyará. El programa EmpowerED es un gran comienzo, pero debe seguir creciendo.

Si bien la iniciativa GLOW Red fue cuestionada al principio, e incluso vista tal vez con cierta sospecha, con los años nos hemos ganado el apoyo de muchas Sociedades Nacionales; en efecto, muchas de ellas ofrecen apoyo de su personal y ofician de anfitrionas de nuestras conferencias y eventos. Y un dato muy importante: varios dirigentes hombres impulsan activamente este cambio en sus propias Sociedades Nacionales. Les agradecemos mucho.

Un mensaje final tomado del estudio del Instituto Henry Dunant de 1990: “En la medida en que las estructuras de dotación de personal orientadas a los hombres y el desconocimiento institucional de la dinámica de género de los sistemas económico y social impidan la prestación de servicios, el Movimiento verá obstaculizado el cumplimiento de su desempeño”. Esta afirmación mantiene hoy su pertinencia de entonces.

Visite nuestro sitio web: GLOWRed.org

Por Margareta Wahlström

Margareta Wahlström es sueca y ha ocupado cargos de liderazgo en el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y en las Naciones Unidas. Es cofundadora de GLOW Red.



(Continúa en la página siguiente)

(Sigue de la página anterior)

Más información sobre GLOW Red

- Escríbanos a glowred@redcross.se
- Sitio web: GLOWRed.org
- Facebook: [GLOW Red Network](https://www.facebook.com/GLOWRedNetwork)
- Grupo de Facebook: [Gender Equality in the Red Cross Red Crescent Movement](https://www.facebook.com/GenderEqualityintheRedCrossRedCrescentMovement)
- [Working Towards Gender Parity: GLOW Red Milestones \(2017–2021\)](#)
- [Lighting the Path to Women's Leadership: A Review of GLOW Red's Four Years of Action](#), May 2022

Fuentes

- [Women's Role in the Red Cross/Red Crescent: Studies on Development No. 1](#), Susan L. Gibbs, Henry Dunant Institute, 1990.
- El sitio web missrcrc.xyz se propone recordar a la multitud de mujeres que han forjado el Movimiento y aprender de ellas. Creado por Tore Svenning, exmiembro del personal de la Federación Internacional y ex Jefe de la Secretaría de la Comisión Permanente.